

Fué Incorporado a la Marina de Guerra el Distintivo Antártico

LA PRENSA 25 de octubre 1952
En la Escuela de Mecánica de la Armada se efectuó ayer por la mañana un lucido acto, durante el cual quedó incorporado el distintivo antártico al uniforme naval.

La ceremonia fué presidida por el ministro de marina, contralmirante Aníbal O. Olivieri, quien hizo entrega de los primeros distintivos antárticos y de los correspondientes diplomas, labor que después fué proseguida por oficiales superiores de la institución.

Esta distinción fué conferida al personal superior y subalterno que ha intervenido dos veces en algunas de las campañas antárticas—desde 1903, en que se cumplió la primera de ellas, hasta la temporada 1951-52, período que signa la 15ª campaña—, así como a los servidores de la marina de guerra que han permanecido en los destacamentos navales de aquellas zonas australes.

Conceptos del contralmirante Olivieri—

La reunión se cumplió en la plaza de armas Almirante Brown y comenzó con el Himno Nacional. Luego habló el ministro de marina, contralmirante Olivieri, quien senaló el alto honor que les cabía a los marinos de pertenecer a la institución, que ha ganado —dijo— prestigio y honor por el esfuerzo de sus componentes.

Hizo notar luego que por esa razón la superioridad debía velar y vigilar constantemente el esfuerzo de sus hombres. A ello responde —dijo— el acto de remarcar el esfuerzo acumulado a través de más de cincuenta años en los mares de las regiones antárticas. Dijo también que se estimuló el esfuerzo y sacrificio efectuado por esos hombres con un distintivo y un diploma, lo que implicaba el reconocimiento de la armada y de la superioridad.

A continuación manifestó que "será muy edificante para el resto de la marina, especialmente para los hombres jóvenes, el saber que cuando un oficial, suboficial, un cabo o un marinero ostente en su pecho un distintivo antártico es un hombre que se sacrifica por el engrandecimiento de la marina de guerra y por la patria. Asimismo, la superioridad ha querido en este acto —dijo— hacer entrega de medallas recordatorias a los oficiales y suboficiales que han prestigiado a la institución en una forma abnegada y silenciosa".

Por último el ministro de marina expresó: "Dios quiera que este acto sirva de ejemplo y sea un aliciente para que nuestros hombres lleven siempre adelante a nuestra querida marina de guerra".

Distribución de los distintivos—

Seguidamente un oficial dió lectura a las resoluciones del referido Departamento de Estado por las cuales se incorpora el nuevo distintivo para reconocer a quienes han tenido actuaciones en aquellas apartadas regiones aplicados a la abnegada misión de permanecer con propósitos de es-

tudios y atareados en la ejecución de trabajos hidroceanográficos y meteorológicos en la Antártida Argentina.

Al proceder a la distribución de los distintivos se hallaban presentes, acompañando al contralmirante Olivieri, el comandante de operaciones navales, almirante Ernesto R. Villanueva; el director de la Escuela, capitán de navío Alicia Ogara, y los altos jefes de la armada, los sobrevivientes de la corbeta "Uruguay", nave de la marina de guerra a la que le tocó cumplir una lagnada heroica al rescatar a los integrantes de la expedición del doctor Nordenskjöld en esas zonas. Además, recibieron durante la ceremonia medallas recordatorias los tenientes de navío F. Fernández Vásquez y Hugo Sifredi, cabo principal Angel Pichel y cabo segundo Héctor Lafuente, los cuales, con peligro de sus propias vidas, salvaron de morir ahogadas a otras personas en Puerto Deseado y en Bahía 1º de Mayo.